

Sommet International des Troupes de Montagne Une première édition couronnée de succès

Paris – 19 février 2025 - Le premier Sommet International des Troupes de Montagne (SITM) s'est achevé le 13 février 2025 à Grenoble.

Avec la participation de plus de 1 200 professionnels venus de 28 pays, dont 40 hautes autorités de défense, de sécurité intérieure et civile, 22 délégations officielles et 86 exposants internationaux, cette première édition du SITM a mis en lumière les défis opérationnels des forces engagées en milieux montagneux et grand froid, qui imposent de repenser leurs modes d'action, leurs équipements et leur résilience.

2 jours de rencontres au cœur des enjeux stratégiques et de partage des meilleures pratiques

- Adaptation aux environnements extrêmes: discussions sur la logistique en haute altitude, le transport en conditions difficiles, la résilience des équipements face au froid extrême et l'intégration des nouvelles technologies.
- Enjeux tactiques et stratégiques : échanges sur l'adaptation aux menaces asymétriques, l'optimisation de la préparation opérationnelle et la coopération internationale pour renforcer l'interopérabilité des unités spécialisées.
- Innovations technologiques : présentation des dernières avancées en matière d'équipements, de mobilité et de survie en milieu hostile.

Un rendez-vous « écrin » pour les industriels au contact direct des Forces !

Le SITM a permis aux acteurs clés du secteur industriels et institutionnels de présenter leurs matériels et équipements innovants, de confronter leurs solutions auprès des utilisateurs au sein des forces qui interviennent dans le monde entier et ce, pour des retours terrains riches d'expérience!

« La remarquable participation en nombre et qualité, au cœur des Alpes, de hautes autorités civiles et militaires françaises et de délégations officielles, des conférences et workshops extrêmement fréquentés sur les deux jours, une offre industrielle de technologie de Défense, de pointe, sur l'ensemble du spectre capacitaire, mettant notamment en valeur le dynamisme du tissu économique de la région Auvergne Rhône Alpes, des contacts très fructueux à tous niveaux, confirment, si besoin en était, la pertinence d'un premier sommet international qui s'inscrit dans une prise de conscience élargie de la nouvelle donne géopolitique mondiale et installent SITM comme l'événement de référence mondial en matière de combat en Montagne, chaudes et froides et en grand froid » explique le Général (2S) Charles Beaudouin, président de COGES EVENTS.

Pour le Général Lionel Catar, Commandant de la 27^{ème} Brigade d'infanterie de montagne : « *Cette première édition du SITM a porté ses fruits, tant au niveau des échanges avec les industriels, que sur la collaboration étroite que nous continuons d'entretenir avec nos nombreux alliés et partenaires*

internationaux. Ce sommet est une réelle plus-value pour la 27^e Brigade d'infanterie de montagne, l'ensemble des Troupes spécialisées, et plus généralement pour les armées, pour envisager les futurs engagements opérationnels dans ces milieux si spécifiques. Il s'agit dès maintenant de préparer la deuxième édition! »

Prochain rendez-vous

La prochaine édition du Sommet International des Troupes de Montagne se tiendra les 10 et 11 février 2027, confirmant son rôle d'événement de référence pour la communauté de Défense et de Sécurité.

Contact COGES EVENTS:

Guillaume WOODFORD g.woodford@cogesevents.com +33 7 89 94 48 69

Contact 27e BIM:

Lieutenant Clément CHAVANAT clement.chavanat@intradef.gouv.fr 04 56 85 72 32

A propos du SITM

Le Sommet International des Troupes de Montagne est organisé par Coges Events, organisateur d'événements internationaux dans le secteur de la défense et de la sécurité, en partenariat avec la 27e Brigade d'Infanterie de Montagne (27e BIM) de l'armée de Terre française. Coges Events, filiale du GICAT, organise Eurosatory, le mondial de la Défense et de la Sécurité, et Expodefensa, salon international de Défense et de Sécurité en Amérique Latine.

A propos de la 27^e BIM

Brigade d'urgence de l'armée de Terre, la 27e brigade d'infanterie de montagne (27e BIM) est subordonnée à la 1re division. Sa particularité est de pouvoir réaliser toutes ses missions dans un relief escarpé et/ou montagneux, en conditions climatiques extrêmes.

La « spécificité montagne » se définit comme l'ensemble des aptitudes morales, physiques, techniques et tactiques, qu'elles soient individuelles ou collectives, à vivre, se déplacer et combattre dans un milieu caractérisé par un relief élevé ou accidenté, dans des conditions de grand froid ou de chaleurs extrêmes.

La 27^e Brigade de montagne a participé à toutes les opérations majeures de l'armée française depuis les 30 dernières années.

A propos du GICAT

Le Groupement des Industries françaises de Défense et de Sécurité terrestres et aéroterrestres (GICAT) créé en 1978, compte plus de 480 membres. Ces adhérents de la start-up au grand groupe, couvrent un large spectre d'activités industrielles, de recherche, de services et de conseil au profit des composantes militaires et civiles, nationales et internationales.

Le GICAT représente les intérêts de ses adhérents, il œuvre à leur rayonnement national et international et organise le dialogue entre utilisateurs, institutionnels et industriels du secteur. Pour ce faire, il s'appuie sur les salons internationaux Eurosatory en France, Expodefensa en Colombie et une dizaine les pavillons France sur les salons de défense et/ou de sécurité à l'étranger, organisés par sa filiale COGES Events. Plus d'informations sur https://www.gicat.com